

高崎市教育委員会定例会会議録

開 会 年 月 日

令和4年7月28日(木) 午後2時

閉 会 年 月 日

令和4年7月28日(木) 午後2時19分

会 議 の 場 所

教育委員会室

教 育 長 飯 野 眞 幸

教育長職務
代 理 者 塚 田 展 子

委 員 重 田 誠

委 員 神 宮 嘉 一

委 員 田 野 内 明 美

事 務 局 (説明員)

教育部長 小 見 幸 雄

公民館担当部長 川 嶋 昭 人

学校教育担当部長 山 崎 幹 夫

教育総務課長 小 池 郁 生

社会教育課長 茂 原 久 美 子

文化財保護課長 角 田 眞 也

中央公民館長 藍 美 香

中央図書館次長 齊 藤 寛 方

教職員課長 岡 田 朝 夫

学校教育課長 依 田 哲 夫

健康教育課長 長 岡 誠

教育センター所長 清 水 さとみ

高崎経済大学附属高等学校事務長 新 井 史 代

書記 教育総務課 宮 澤 信 宏

7月28日	会議に附した事件
議案第15号	高崎市教育機関の適正配置及び設置に関する審議会委員の委嘱について
議案第16号	令和5年度使用教科用図書採択について

高崎市教育委員会 7月定例会会議録

教育長（飯野眞幸）

それでは、これより高崎市教育委員会 7月定例会を開会いたします。

議事日程に従いまして、議事を進めさせていただきます。

日程第1 会期の決定といたしまして、会期は、本日1日といたします。

日程第2 会議録署名人の指名といたしまして、会議録署名人に、神宮委員と田野内委員を指名させていただきます。よろしくお願いいたします。

日程第3 会議録の承認といたしまして、前回の会議録を事前に送付させていただきましたが、内容について何かございますか。

（「なし」との声あり。）

教育長（飯野眞幸）

「なし」とのお声をいただきましたので、会議録はご異議なしと認め、原案のとおり承認させていただきます。

教育長（飯野眞幸）

それでは、本日の議事に入ります。

議案第15号「高崎市教育機関の適正配置及び設置に関する審議会委員の委嘱について」を議題といたします。提案理由の説明をお願いいたします。

（岡田 教職員課長 説明）

教育長（飯野眞幸）

田野内委員は、初めてこの話を聞くと思いますので、「教育機関の適正配置及び設置に関する審議会」はどのような事をするのか、その辺を説明してくださいませか。

教職員課長（岡田朝夫）

議案書の3ページの条例の第2条に示されているのですが、まず1つは、「学校その他の教育機関の適正配置及び設置に関すること」で、最近ですと、平成23年に倉渕の3小学校を統合しましたが、それについては、その前の5年間ほど、この審議会の中で審議をしたと聞いております。それから「市立の小学校及び中学校の通学区域の調整に関すること」は、通学区域は行政区で決まっていますが、交通事情が変わったことや、通学のし易さであるとか、安全面で見直しが必要なところが出てきます。そういったことから、昨年度は、滝川小学校の通学校区だった1部が、京ヶ島小学校に行くこともできるといった許可区域を設定するなど、そういったことを年に1回、この審議会で行っております。

教育長（飯野眞幸）

田野内委員、よろしいでしょうか。

委員（田野内明美）

はい、ありがとうございます。

教育長（飯野眞幸）

説明が終わりましたが、ご質疑等ございますでしょうか。

（「なし」との声あり。）

教育長（飯野眞幸）

よろしいでしょうか。

それでは、お諮りいたします。本案は原案のとおり決することでご異議ございませんでしょうか。

（「異議なし」との声あり。）

教育長（飯野眞幸）

ご異議なしと認め、議案第15号は原案のとおり決しました。

続きまして、議案第16号「令和5年度使用教科用図書の採択について」を議題といたします。提案理由の説明をお願いいたします。

（依田 学校教育課長 説明）

教育長（飯野眞幸）

説明が終わりましたが、ご質疑等ございますでしょうか。

（「なし」との声あり。）

教育長（飯野眞幸）

よろしいでしょうか。

それでは、お諮りいたします。本案は原案のとおり決することでご異議ございませんでしょうか。

（「異議なし」との声あり。）

教育長（飯野眞幸）

ご異議なしと認め、議案第16号は原案のとおり決しました。

教育長（飯野眞幸）

以上で、予定していた議事の審査は終了いたしました。事務局から他に報告等がありますか。

（「特になし」との声あり。）

教育長（飯野眞幸）

事務局からは無いようですが、委員の皆様から、ご意見、ご質問等ございますでしょうか。

委員（重田誠）

学校が休みに入って本当に良かったと思いますが、コロナの患者さんは、学校が終わる前は100人弱くらいで、インフルエンザでは、学校が休みになると減るのですが、コロナはいまだに多く波をうっています。家庭内感染が非常に多いのと、全体の数が多いので、なかなか減りきっていません。医療側の事情を話しておく、今かなり患者さ

んが増えていきますので、病院のベッド数など、だんだん逼迫している状況です。当番医の際には、1日だいたい20人くらい陽性の患者さんが出ています。その中で、具合の悪い患者さんを送ろうとすると、ベッドが無いとか、救急車で送るのが大変だとか、そんなことになることもあります。今まで子どものコロナはそれほど悪くはならず、デルタ株の時までは熱が少し出て、良くなっていくという感じでした。今回はインフルエンザのように、熱が高く少し倦怠感もあって、意外と吐いたり下痢をしたりと消化器症状が出ます。食べられなくて脱水になることもありますので、大人に比べて悪くはないのですが、少し点滴が必要になるような、そういう患者さんが増えています。

また、ご存知だと思うのですが、コロナの後に脳症で亡くなった方が栃木県にいました、そういった脳炎とか脳症は、今後起こってくる可能性があります。もう1つ、MIS-Cといって、コロナの後に川崎病のような症状が出ることがあります。日本ではほとんどありませんでしたが、デルタ株の最後くらいからだんだん増えて、重症化する人もいるので気を付けた方がいいです。新学期が始まった時には、もう少し安定していればいいのですが、今までどおりに行動制限をしないと、ピークアウトは2週間くらいで済むかもしれませんが、その後だらだらと続いて、2学期が始まる時にもまだ結構いるということになると、学校が大変になるかもしれません。その辺の対応も考えておいた方がいいのではないかなと思います。なかなか良い手はないのですが、少し病態が変わってきていますので、気を付けていただけたらと思います。

教育長（飯野眞幸）

貴重なご意見をありがとうございました。

新学期については、学校関係者が非常に心配しているところですが、健康教育課長、2学期の開始に向けて何か考えていることなどありますか。

健康教育課長（長岡誠）

基本的な感染症対策は継続することになると思います。また、家庭との連携が非常に大事になりますので、家庭での検温等も再度しっかりとお願いをして、体調不良である場合は、登校を自粛してもらいます。学校では、これまで重ねてきた感染症対策を徹底して対応していければと思います。

教育長（飯野眞幸）

当面は気が抜けない状況が続くと思いますが、皆さん自身も気をつけて乗り切ってもらいたいと思います。

その他にいかがでしょうか。

委員（神宮嘉一）

自転車での通学時のヘルメット着用状況についてお伺いしたいと思います。中学生に関しては、おそらく100パーセントとあっていいくらい、きちんとヘルメットを着用していると思いますが、経大附属高校の生徒たちについては、本格的に実施したのは去年からでしょうか。

教育長（飯野眞幸）

その前の年から附属高校はモデル校になりましたが、正式には今年度からです。

委員（神宮嘉一）

着用の取組というのが強化されてきていると思いますが、1学期を振り返りまして、着用状況や何か課題があればお聞かせください。

高崎経済大学附属高等学校事務長（新井史代）

4月当初には新生入生に対しての交通安全教室を行い、また、校門の近くで教員が立ってヘルメットを被っているかの確認をしています。しかし、学校から離れると外してしまう生徒もいるので、折を見て教員の方から指導をしております。

教育長（飯野眞幸）

私も通勤時に高校生とよく会いますが、確かに学校の近くまではヘルメットを被らない生徒が多いようです。そこで事故が起これば、命を失うという危険性もあるのですが、徐々に被る習慣がついていくのかなと思います。

委員（神宮嘉一）

夜遅く部活や塾帰り子どもたちが自転車で走っているのを見かけるのですが、そういう時は被っていない子の方が多いのかなと思います。被っていないことで大変なことに繋がりがねませんので、徐々ににはなると思うのですが、しっかりと呼びかけを続けていただきたいなと思いました。

教育長（飯野眞幸）

ヘルメットには形状がいくつかあると思うのですが、附属高校のヘルメットは、通気性が良いものですか。

高崎経済大学附属高等学校事務長（新井史代）

通気性のあるもので、スポーツタイプです。

教育長（飯野眞幸）

学校が斡旋しているのでしょうか。

高崎経済大学附属高等学校事務長（新井史代）

共同購入しまして、今年の新入生で持っていない生徒については、同じ型の通気性のあるものを斡旋しています。

教育長（飯野眞幸）

学校の斡旋よりもインターネットで買う方が安いということで、そちらに流れるようなこともあります。実際に目に見てないで買って、想像していたのと違うから被らないといった話も聞いております。今後、やはり重傷者が出た例もありますので、附属高校については、是非、引き続き注意喚起をお願いします。

教育長（飯野眞幸）

他にいかがでしょうか。

（「なし」との声あり。）

教育長（飯野真幸）

よろしいでしょうか。以上をもちまして、教育委員会 7 月定例会を閉会させていただきます。本日は大変ご苦勞様でした。